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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld in der Wahlperiode 2004/2009 am 
Montag, dem 25.02.2008, 17:00 Uhr bis 20:50 Uhr, Bezirksrathaus Ehrenfeld, Raum 116 
 
 
 
Anwesend waren: 
 

 Bezirksbürgermeister/in 
Herr Josef Wirges SPD  

 Bezirksvertreter/innen 
Herr Jürgen Brock-Mildenberger SPD  
Frau Barbara Deppner SPD  
Herr Hans-Peter Juretzki SPD  
Frau Christiane Leitzen SPD  
Frau Christiane Martin Grüne  
Frau Ursula Strobl CDU  
Herr Jörg Uckermann CDU  
Herr Dr. Carl Barthel CDU  
Herr Niklas Kienitz CDU  
Herr Thomas Tils CDU  
Herr Max Baumann Grüne  
Herr Stefan Bey Grüne  
Frau Kirsten Reinhardt Grüne  
Herr Uwe Becher Die Linke.Köln  
Frau Yesim Yesil-Bal Die Linke.Köln  
Frau Marlis Pöttgen FDP  
Herr Heinz-Kurt Täubner pro Köln  

 Ratsmitglieder 
Herr Hans-Martin Breninek pro Köln  
Frau Brigitta von Bülow Grüne  
Herr Jörg Detjen Die Linke.Köln  
Herr Peter Kron SPD  
Frau Cornelia Schmerbach SPD  
Herr Bernd Schöppe pro Köln  

 Seniorenvertreter/in 
Herr Kurt Geuer   
 
 
 
Presse 
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Zuschauer 
 
Entschuldigt: 
 

 Bezirksvertreter/innen 
Frau Petra Wilke Grüne  
 
 
Tagesordnung  

I. Öffentlicher Teil 

Vorstellung der Planungen für das Abfallcenter Butzweiler Straße 
   
 

1 Aktuelle Stunde 
  
  
 
2 Einwohnerfragestunde 
  
  
 
3 Anregungen und Beschwerden, Einwohneranträge, Bürgerbegehren und Bürger-

entscheide 
  
  
 
4 Anregungen und Stellungnahmen des Integrationsrates 
  
  
 
5 Annahme von Schenkungen 
  
  
 
6 Anhörungen und Stellungnahmen 
  
  
 

6.1 Fünfjahresprogramm der Erschließungsmaßnahmen/Straßenbau 
hier: Erschließungsmaßnahmen 2008 

 5193/2007 
  

 
6.2 Beschluss über die Einleitung eines Bebauungsplanverfahrens (vorhabenbezo-

gener Bebauungsplan) 
Arbeitstitel: Äußere Kanalstraße/Venloer Straße in Köln-Ehrenfeld 

 5326/2007 
  

 
 
 
 
 
 

6.3 Ersatz von Lichtsignalanlagen durch den Einsatz alternativer Knotenpunktbe-
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triebsformen  
hier: Priorität 2B 

 4562/2007 
  

 
6.4 Zukunftsinitiative StadtRegion Köln-Rhein-Erft: 

Gemeinsame Beschlussvorlage der Städte Frechen, Hürth, Köln und Pulheim 
sowie des Rhein-Erft-Kreises für die zeitgleiche Beratung in den politischen Gre-
mien über die Ergebnisse (Ziele und Maßnahmen) der "Interkommunalen Integ-
rierten Raumanalyse" (IIRA) 

 3921/2007 
  

 
7 Entscheidungen 
  
  
 
8 Anfragen 
  
  
 

8.1 Stellungnahmen zu Anfragen aus vorangegangenen Sitzungen 
  
  

 
8.1.1 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Wohnungsbaupro-

jekt Toskana-Karree, Goswin-Peter-Gath-Straße 
  
  

 
8.2 Neue Anfragen 
  
  

 
8.2.1. Anfrage von pro Köln, betr.: Kreuzung und Bahnübergang Butzweiler 

Straße 
 AN/0233/2008 
  
  

 
8.2.2. Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Toilettenanlage Bertha-von-Suttner Re-

alschule 
 AN/0244/2008 
  
  

 
8.2.3. Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Verlegung von Glasfaserkabeln 
 AN/0245/2008 
  
  

 
8.2.4. Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Bänke 
 AN/0336/2008 
  
  

 
 
 
 

8.2.5. Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Anwohnerparken 
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 AN/0350/2008 
  
  

 
8.2.6. Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Planungen auf dem ehemaligen Ehren-

felder Güterbahnhof 
 AN/0385/2008 
  
  

 
8.2.7. Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Fünfjahresprogramm der Erschlie-

ßungsmaßnahmen Straßenbau, hier: Kreuzungsbereich Venloer Stra-
ße/Kolkrabenweg 

 AN/0386/2008 
  
  

 
8.2.8. Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Straßenbau auf dem Grundstück  

Melatengürtel/Grüner Weg 
 AN/0387/2008 
  
  

 
8.2.9. Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Bahnbögen in der 

Hütten- und Bartholomäus-Schink-Straße 
 AN/0388/2008 
  
  

 
9 Anträge 
  
  
 

9.1. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Schrankenanlage Nattermannallee 
 AN/0246/2008 
  
  

 
9.2. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Spielplatz Goldammerweg 
 AN/0247/2008 
  
  

 
9.3. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Halteverbote in der Georg-Werth-Straße 
 AN/0248/2008 
  
 Änderungsantrag der CDU-Fraktion, betr.: TOP 9.3 Georg-Werth-Straße 

AN/0422/2008 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

9.4. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Bessere Verkehrsbedingungen 
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für die Schülerinnen und Schüler des Albertus-Magnus-Gymnasium 
 AN/0249/2008 
  
 Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: TOP 9.4, Bessere 

Verkehrsbedingungen für die Schülerinnen und Schüler des Albertus-Magnus-
Gymnasiums 
AN/0421/2008 
 
 
 

 
9.5. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Verbesserte Außenbeschilde-

rung von Hunde-Freilaufflächen 
 AN/0251/2008 
  
  

 
9.6. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Wiederherstellung des Platzes 

zwischen der Subbelrather Straße, Ottostraße und Hüttenstraße 
 AN/0252/2008 
  
  

 
9.7. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Reinigung Bahnbogen 
 AN/0255/2008 
  
  

 
9.8. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Reinigung Grünstreifen Venloer Straße/Gürtel 
 AN/0258/2008 
  
  

 
9.9. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Anbringung von Schraffen an Geschwindigkeits-

begrenzungen mit Verengung auf dem Goldammerweg und an der Ecke Kolkra-
benweg/Steinkauzweg in Vogelsang 

 AN/0261/2008 
  
  

 
9.10. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: einheitliche Straßenschilder an den Einmündun-

gen der Seitenstraßen zur Subbelrather Straße 
 AN/0264/2008 
  
  

 
9.11. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Geschlechtergerechtigkeit an Lichtsignalanlagen 
 AN/0265/2008 
  
  

 
9.12. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Zukünftige Nutzung des ehemaligen Güterbahn-

hofs Ehrenfeld 
 AN/0266/2008 
  
  

 
 

9.13. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Entfernung von großflächigen Werbevitrinen an 
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der Kreuzung von-Hünefeld-Straße/Mathias-Brüggen-Straße 
 AN/0267/2008 
  
  

 
9.14. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Nachtabschaltung an Ampeln im Stadtbezirk Eh-

renfeld 
 AN/0268/2008 
  
  

 
9.15. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Aufstellung von Bänken auf der "großen Spiel-

wiese" in Bocklemünd 
 AN/0269/2008 
  
  

 
9.16. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Verkehrsberuhigung Feltenstraße 
 AN/0271/2008 
  
  

 
9.17. Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die 

Linke.Köln-Fraktion, FDP, betr.: Information der Bezirksvertretung über Umset-
zungsmöglichkeiten des "Lokalen Aktionsplans gegen Rechtsextremismus" im 
Bezirk Ehrenfeld 

 AN/0323/2008 
  
  

 
9.18. Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Frakti-

on Die Linke.Köln, FDP, betr.: Vergabe der bezirklichen Finanzmittel 
 AN/0389/2008 
  
  

 
9.19. Gemeinsamer Antrag, betr.: Abwahl des zweiten stellvertretenden  

Bürgermeisters 
 AN/0400/2008 
  
  

 
9.20. Gemeinsamer Antrag, betr.: Wahl des zweiten stellvertretenden Bezirksbürger-

meisters 
 AN/0402/2008 
  
  

 
9.21. Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion, betr.: Bauvorhaben Girlitz-

weg/Vitalisstraße - Köln-Vogelsang 
 AN/0415/2008 
  
  

 
9.22. Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die 

Linke.Köln-Fraktion, betr.: Vergabe der bezirklichen Kulturmittel 
 AN/0416/2008 

 
 



Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld am 25.02.2008 

 - 7 - 

10 Mitteilungen 
  
  
 

10.1 Baumfällungen im Stadtbezirk Ehrenfeld 
 0294/2008 
  

 
10.2 Antrag der Die Linke.Köln-Fraktion, Sozialbericht Altenpflege 
 5475/2007 
  

 
10.3 Umrüstung Stadtbahnlinie 5 - Haltestelle Heidemannstraße 

Planungsänderung 
hier: Beschluss aus der 29. Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld am 
22.10.2007, TOP 6.1 

 0546/2008 
  

 
10.4 Maßnahmen gegen Jugendkriminalität - aktueller Sachstand 
 0598/2008 
  

 
10.5 Baumpflanzungen auf der Venloer Straße 

Antrag der CDU-Fraktion aus der Sitzung vom 22.10.2007, TOP 9.16 
 0578/2008 
  

 
10.6 Neubau eines Bürogebäudes auf dem Grundstück "Alte Wagenfabrik" 
 0760/2008 
  

 
10.7 Beschlussprotokoll über die 13. Sitzung des Rahmenplanungsbeirates  

Braunsfeld/Müngersdorf/Ehrenfeld 
 0883/2008 
  

 
10.8 Sanierung und Umgestaltung des mit Schwermetallen belasteten Spielplatzes 

"Max-Fremery-Straße" in Köln-Bickendorf 
 0744/2008 
  

 
11 Mündliche Anfragen 
  
  
 
II. Nichtöffentlicher Teil 

12 Anhörungen und Stellungnahmen 
  
  
 
13 Entscheidungen 
  
  
 
 
 
 
14 Schriftliche Anfragen 
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14.1. Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.:  
Grünfläche/Ausgleichsmaßnahme Westfriedhof 

 AN/0392/2008 
  
  

 
15 Anträge 
  
  
 
16 Mitteilungen 
  
  
 
17 Mündliche Anfragen 
  
  
 
Bezirksbürgermeister Wirges begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Er teilt mit, dass Bezirksvertreterin Wilke (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) entschuldigt fehlt. 
 
Er gibt die Erweiterung der Tagesordnung um die TOPs 8.2.4 bis 8.2.9, 9.17 bis 9.22 und 
10.4 bis 10.6 bekannt. 
 
Folgende mündliche Anfragen werden angemeldet: 
Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion) zum Lenauplatz, Bezirksvertreter Baumann 
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) zur KVB und Bezirksvertreter Uckermann zum  
Gleisdreieck. 
 
Als Stimmzähler werden benannt: 
Bezirksvertreter Brock-Mildenberger (SPD-Fraktion) 
Bezirksvertreter Tils (CDU-Fraktion) 
Bezirksvertreter Baumann (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) 
 
TOP 9.19 und TOP 9.20 sollen vorgezogen werden. 
Die Bezirksvertertung Ehrenfeld stimmt dem mehrheitlich mit 17 Stimmen (SPD-Fraktion, 
CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke.Köln-Fraktion, FDP) gegen  
1 Stimme (Bürgerbewegung pro Köln) zu. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der so erweiterten und geänderten Tagesordnung 
mehrheitlich  mit 17 Stimmen (SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grü-
nen, Die Linke.Köln-Fraktion, FDP) gegen 1 Stimme (Bürgerbewegung pro Köln) zu. 
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I. Öffentlicher Teil 

  Vorstellung der Planungen für das Abfallcenter Butzweiler Straße 
 Die Planungen für die Erweiterung des Abfall-Centers in Köln-Ossendorf wurden 

durch die Abfallwirtschaftsbetriebe Köln vorgestellt. 
Die Unterlagen sind dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 

 
 

1 Aktuelle Stunde 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 

2 Einwohnerfragestunde 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 

3 Anregungen und Beschwerden, Einwohneranträge, Bürgerbegehren und 
Bürgerentscheide 

 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 

4 Anregungen und Stellungnahmen des Integrationsrates 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 

5 Annahme von Schenkungen 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 

6 Anhörungen und Stellungnahmen 
  
 
 

6.1 Fünfjahresprogramm der Erschließungsmaßnahmen/Straßenbau 
hier: Erschließungsmaßnahmen 2008 

 5193/2007 
Der Verkehrsausschuss stimmt vorbehaltlich des Inkrafttretens der Haushaltssat-
zung der Verwendung der Mittel im Haushaltsjahr 2008 für die Teilmaßnahmen 
innerhalb der Bezirke gemäß dem beigefügten Fünfjahresprogramm im Produkt-
bereich 12/Produktgruppe 1201, Verkehrsflächen und –anlagen, ÖPNV, zu. 
 
Der dargestellte Mittelbedarf 2009 ff. wird vorbehaltlich der Haushaltssatzungen 
der entsprechenden Haushaltsjahre aufgrund des jährlich fortzuschreibenden 
Maßnahmenprogramms in Ansatz gebracht. 
 
 



Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld am 25.02.2008 

 - 10 - 

 
Der Verkehrsausschuss verzichtet auf Wiedervorlage, sofern die Bezirksvertre-
tungen 1 bis 9 dem Fünfjahresprogramm uneingeschränkt zustimmen. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion), Bezirksvertreter Dr. Barthel (CDU-
Fraktion), Bezirksvertreter Uckermann (CDU-Fraktion) und Bezirksvertreterin  
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

6.2 Beschluss über die Einleitung eines Bebauungsplanverfahrens (vorhaben-
bezogener Bebauungsplan) 
Arbeitstitel: Äußere Kanalstraße/Venloer Straße in Köln-Ehrenfeld 

 5326/2007 
Der Stadtentwicklungsausschuss beschließt, nach § 12 Abs. 2 Baugesetzbuch 
(BauGB) ein Bebauungsplanverfahren (vorhabenbezogener Bebauungsplan) für 
eine 1 200 m² große Teilfläche des Flurstücks 3778/110, Flur 73 der Gemarkung  
 
Müngersdorf (hinter der vorhandenen Bebauung Ecke Äußere  
Kanalstraße/Venloer Straße) in Köln-Ehrenfeld —Arbeitstitel: Äußere Kanalstra-
ße/Venloer Straße in Köln-Ehrenfeld— im beschleunigten Verfahren nach § 13a 
BauGB einzuleiten mit dem Ziel, im Blockinnenbereich eine III-geschossige 
Wohnbebauung festzusetzen. 
 
Bezirksvertreter Brock-Mildenberger (SPD-Fraktion), Bezirksvertreterin Reinhardt 
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) und Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion) 
sprechen sich gegen ein beschleunigtes Verfahren und für eine Bürgerbeteiligung 
nach Modell 2 aus.  
Bezirksvertreterin Pöttgen (FDP) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-Fraktion) 
sehen eine weitere Verdichtung, auch die Blockinnenraumverdichtung, als kritisch 
an.  
Bezirksvertreterin Martin (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) hält eine Verdichtung 
für manchmal ökologisch sinnvoll, weil damit der Zersiedelung des Umlandes ent-
gegen gewirkt wird. 
Herr von Wolff vom Stadtplanungsamt macht darauf aufmerksam, dass es sich bei 
dieser Vorlage um eine Ersatzbebauung im äußeren Bereich nach § 34 BauGB-
handelt. 
 
 
Änderungsantrag der SPD-Fraktion 

1. Der Stadtentwicklungsausschuss beschließt… (Streichung: „im beschleu-
nigten Verfahren“)…festzusetzen. 

2. Es ist eine vorgezogene Bürgerbeteiligung nach Modell 2 (Versammlung) 
durchzuführen. 

3. Die Ergebnisse der vorgezogenen Bürgerbeteiligung sind der Bezirksver-
tretung und dem Stadtentwicklungsausschuss vorzulegen. 

 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage inklusive dem Ände-
rungsantrag einstimmig bei 2 Enthaltungen (FDP, Bürgerbewegung pro Köln) zu. 
 
Bezirksvertreter Uckermann (CDU-Fraktion) und Bezirksvertreterin Yesil-Bal (Die 
Linke.Köln-Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
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6.3 Ersatz von Lichtsignalanlagen durch den Einsatz alternativer Knotenpunkt-
betriebsformen  
hier: Priorität 2B 

 4562/2007 
Der Verkehrsausschuss beschließt den Abbau der Lichtsignalanlagen und 
die Umgestaltung an den Kreuzungen der Prioritätsstufe 2B auszuführen, 
bei denen bei gleichem Verkehrssicherheitsniveau der Umbau wirtschaft-
lich ist (Nutzen-Kosten-Verhältnis > 1). 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld drängt auf die sofortige Umsetzung bereits 
in diesem Bereich gefasster Beschlüsse. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage einstimmig 
zu. 
 
Bezirksvertreter Uckermann (CDU-Fraktion) und Bezirksvertreterin  
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

6.4 Zukunftsinitiative StadtRegion Köln-Rhein-Erft: 
Gemeinsame Beschlussvorlage der Städte Frechen, Hürth, Köln und Pul-
heim sowie des Rhein-Erft-Kreises für die zeitgleiche Beratung in den politi-
schen Gremien über die Ergebnisse (Ziele und Maßnahmen) der "Interkom-
munalen Integrierten Raumanalyse" (IIRA) 

 3921/2007 
Der Stadtentwicklungsausschuss nimmt die Inhalte und Ergebnisse (Ziele und 
Maßnahmen) der "Interkommunalen Integrierten Raumanalyse" (IIRA) zur Kennt-
nis und beauftragt die Verwaltung, 
 
1. die Inhalte und Ergebnisse der Fachöffentlichkeit sowie den Bürgerinnen 

und Bürgern im Rahmen der Öffentlichkeitsbeteiligung vorzustellen. Über 
das Ergebnis der Öffentlichkeitsbeteiligung ist der Ausschuss zu informie-
ren; 

 
 
2. in Zusammenarbeit mit den Nachbarstädten Frechen, Hürth, Pulheim, zu-

künftig auch Wesseling und Brühl und ggf. weiteren Partnern, sowie dem 
Rhein-Erft-Kreis die vorgeschlagenen Ziele und Maßnahmen auf Grundlage 
und in Detaillierung des siedlungsräumlichen Strukturmodells der "dezentra-
len Konzentration" regional abgestimmt umzusetzen. Hierbei ist die bewähr-
te Arbeitsform in interkommunalen Arbeitskreisen beizubehalten. Im Hinblick 
auf die erforderliche fachliche Vertiefung sind thematische Arbeitskreise ins-
besondere zu den fachspezifischen Themen 
 
- Demografische Entwicklung 
- (Wohn-)Siedlungsentwicklung 
- Verkehrsentwicklung 
- Wirtschaftsstruktur und Gewerbeentwicklung 
- Versorgung/Regionales Einzelhandelskonzept 
- Schutz der Kulturgüter 
- Freiraumentwicklung (Biotopvernetzung, Klimaschutz, Freizeit und Er-
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holung) 
- Schutz der natürlichen Lebensgrundlagen, Gesundheitsschutz 
 
einzurichten. Hierbei ist organisatorisch sicherzustellen, dass die Umset-
zung der thematischen Maßnahmen und Ziele im Rahmen der abgestimm-
ten Gesamtentwicklung erfolgt. 

 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stellt die Beschlussvorlage einstimmig bis zur 
nächsten Sitzung zurück. 
 

 
 

7 Entscheidungen 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 

8 Anfragen 
  
 
 

8.1 Stellungnahmen zu Anfragen aus vorangegangenen Sitzungen 
  
 
 

8.1.1 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Wohnungsbauprojekt 
Toskana-Karree, Goswin-Peter-Gath-Straße 

 Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 
 
 

8.2 Neue Anfragen 
  
 
 

8.2.1  Anfrage von pro Köln, betr.: Kreuzung und Bahnübergang Butzweiler Stra-
ße 

 AN/0233/2008 
Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 

 
 

8.2.2  Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Toilettenanlage Bertha-von-Suttner Real-
schule 

 AN/0244/2008 
Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 

 
 

8.2.3  Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Verlegung von Glasfaserkabeln 
 AN/0245/2008 

Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 
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8.2.4  Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Bänke 
 AN/0336/2008 

Die Stellungnahme der Verwaltung wurde in der Sitzung bekannt gegeben. 
 
 

8.2.5  Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Anwohnerparken 
 AN/0350/2008 

Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 
 
 

8.2.6  Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Planungen auf dem ehemaligen Ehrenfel-
der Güterbahnhof 

 AN/0385/2008 
Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 

 
 

8.2.7  Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Fünfjahresprogramm der Erschließungs-
maßnahmen Straßenbau, hier: Kreuzungsbereich Venloer Stra-
ße/Kolkrabenweg 

 AN/0386/2008 
Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 

 
 

8.2.8  Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Straßenbau auf dem Grundstück Melaten-
gürtel/Grüner Weg 

 AN/0387/2008 
Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 

 
 

8.2.9  Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Bahnbögen in der Hüt-
ten- und Bartholomäus-Schink-Straße 

 AN/0388/2008 
Die Stellungnahme der Verwaltung erfolgt in der nächsten Sitzung. 

 
 

9 Anträge 
  
 
 

9.1  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Schrankenanlage Nattermannallee 
 AN/0246/2008 

„Die Bezirksvertretung Ehrenfeld bittet den Rat der Stadt Köln den bisher privat 
finanzierten „Schrankenwärter“ der städtischen Schrankenanlage auf der Natter-
mannallee im Ortsteil Bocklemünd/Mengenich mit einem Betrag von 2500,00 € 
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jährlich zu finanzieren. Dies müsste noch in dem Haushaltsplan 2008 Berücksich-
tigung finden.“ 
 
 
Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion) begründet den Antrag und betont, wie 
wichtig es sei, dass die Straßen im Ortsteil Bocklemünd/Mengenich nicht wieder 
als Schleichweg benutzt werden. 
Bezirksvertreter Dr. Barthel (CDU-Fraktion) schließt sich dieser Meinung an und 
bemerkt, dass die Schranke effektiv und kostengünstig sei. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.2  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Spielplatz Goldammerweg 
 AN/0247/2008 

„Die Bezirksvertretung Ehrenfeld bittet die Verwaltung, auf dem Spielplatz Gold-
ammerweg einige Mülleimer aufzustellen.“ 
 
Bezirksvertreterin Deppner begründet den Antrag und weist auf die Dringlichkeit 
hin. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 

 
 

9.3  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Halteverbote in der Georg-Werth-Straße 
 AN/0248/2008 
  Änderungsantrag der CDU-Fraktion, betr.: TOP 9.3 Georg-Werth-Straße 
 AN/0422/2008 

„Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung, die Zugänge/Zufahrten zu den 5 
Fußwegen in der Georg-Werth-Straße in Bocklemünd/Mengenich durch Halte-
verbote und zusätzliche Grenzmarkierungen für Halt- und Parkverbote (Zeichen 
299) für Rettungsfahrzeuge freizuhalten.“ 
 
Änderungsantrag der CDU-Fraktion: 
Umwandlung in einen Prüfantrag: 
 
„Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung zu prüfen, ob es erforderlich ist, die 
Zugänge zu den 5 Fußwegen Georg-Werth-Straße freizuhalten. Bei dieser Über-
prüfung ist die Stellungnahme der Feuerwehr einzuholen.“ 
 
 
Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion) begründet den Antrag. Sie weist dar-
auf hin, dass der Änderungsantrag der CDU-Fraktion obsolet sei, da eine Prüfung 
seitens der Verwaltung bereits erfolgte. 
 
Der Änderungsantrag wird von der antragstellenden Fraktion zurückgezogen. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
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Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 

 

9.4  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Bessere Verkehrsbedin-
gungen für die Schülerinnen und Schüler des Albertus-Magnus-Gymnasium

 AN/0249/2008 
  Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: TOP 9.4, Bes-

sere Verkehrsbedingungen für die Schülerinnen und Schüler des Albertus-
Magnus-Gymnasiums 

 AN/0421/2008 
„Die Verwaltung wird beauftragt, dass sich die Verkehrsbedingungen für die 
Schülerinnen und Schüler des Albertus-Magnus-Gymnasiums verbessern. Als 
Grundlage sollen die ausgearbeiteten Vorschläge der Klasse 10 b aus dem Poli-
tikkurs dienen. Die Maßnahmen sollen zügig durchgeführt und in der BV vorge-
stellt werden.“ 
 
Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Die Maßnahmen sollen zügig durchgeführt werden und nach Möglichkeit durch 
die Schülerinnen und Schüler in der BV vorgestellt werden.“ 
 
 
Bezirksvertreter Baumann (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) begründet den An-
trag und den Änderungsantrag. 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld ist sich einig, den Antrag zurückzustellen, um 
den Schülerinnen und Schülern ein Forum zu geben, ihr Projekt im Wege einer 
Bürgeranregung vorstellen zu können. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stellt den Antrag einstimmig bis zur nächsten 
Sitzung zurück. 
 

 

 

9.5  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Verbesserte Außenbe-
schilderung von Hunde-Freilaufflächen 

 AN/0251/2008 
„Die Verwaltung wird beauftragt, alle Hunde-Freilaufflächen im Stadtbezirk Ehren-
feld auszuschildern. Übergangsweise können auf den Schildern Hinweise auf die 
städtische URL erfolgen, auf der die Pläne abrufbar sind. 
 
Zudem sollen auf der städtischen Internetseite des Ehrenfelder Bezirks die 13 
Hunde-Freilaufflächen im Stadtbezirk mit den jeweiligen Plänen der Grünflächen-
ordnung als Bürgerservice (z.B. unter der Rubrik „Aktuelles im Bezirk“ oder „An-
gebote und Aktionen“) direkt hinterlegt werden. 
 
Auch sollen die Pläne mit den Hunde-Freilaufflächen in unserem Bürgeramt 
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sichtbar, z.B. als Plakat aufgehängt werden – am besten direkt in Verbindung mit 
der städtischen Broschüre „teure Hinterlassenschaften“. 
 
 
Bezirksvertreter Baumann (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) begründet den An-
trag. 
 
Die antragstellende Fraktion streicht den letzten Absatz, da die Hundefreilaufflä-
chen im Bezirksrathaus Ehrenfeld aufgehängt sind. 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem so geänderten Antrag einstimmig zu.
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.6  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Wiederherstellung des 
Platzes zwischen der Subbelrather Straße, Ottostraße und Hüttenstraße 

 AN/0252/2008 
„Das Amt für Straßen- und Verkehrstechnik wird beauftragt, die Deutsche Bahn 
AG mit Nachdruck aufzufordern, unverzüglich mit der Wiederherstellung des o.g. 
Platzes zu beginnen.“ 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.7  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Reinigung Bahnbogen 
 AN/0255/2008 

„Die Verwaltung wird beauftragt, eine angemessene Säuberung des Bahnbo-
gens, der neben dem Durchgang zum Ehrenfelder Bahnhof liegt zu veranlassen.“ 
 
Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion) begründet den Antrag. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.8  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Reinigung Grünstreifen Venloer Stra-
ße/Gürtel 

 AN/0258/2008 
„Die Verwaltung wird beauftragt, dafür Sorge zu tragen, dass der Grünstreifen 
entlang der Haltestelle Venloer Straße/Gürtel zwischen Fußgängerüberweg und 
Taxistand gesäubert wird.“ 
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Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig bei 1 Enthaltung 
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.9  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Anbringung von Schraffen an Geschwin-
digkeitsbegrenzungen mit Verengung auf dem Goldammerweg und an der 
Ecke Kolkrabenweg/Steinkauzweg in Vogelsang 

 AN/0261/2008 
„Die Bezirksvertretung beauftragt die Verwaltung, die fehlenden oder beschädig-
ten Schraffen an den 4 Geschwindigkeitsbegrenzungen auf dem Goldammerweg 
und an der Ecke Kolkrabenweg/Steinkauzweg zu ersetzen.“ 
 
Bezirksvertreterin Strobl (CDU-Fraktion) begründet den Antrag. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.10  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: einheitliche Straßenschilder an den Ein-
mündungen der Seitenstraßen zur Subbelrather Straße 

 AN/0264/2008 
„Die Bezirksvertretung beauftragt die Verwaltung, einheitliche Straßenschilder an 
den Einmündungen der Seitenstraßen in die Subbelrather Straße so anzubrin-
gen, dass sie immer in gleichem Abstand zur Straße und in gleicher Höhe sind. 
Vordringlich möge die Verwaltung das Straßenschild „Platenstraße“ so anbringen, 
dass es nicht durch die LSA und das Vorfahrtsschild verdeckt wird.“ 
 
Herr Claussen vom Amt für Straßen und Verkehrstechnik sagt zu, das Straßen-
schild „Platenstraße“ entsprechend zu richten. 
Im Übrigen soll der Antrag bis zur nächsten Sitzung konkretisiert werden. 
 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stellt den Antrag einstimmig bis zur nächsten 
Sitzung zurück. 
 
 

 
 

9.11  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Geschlechtergerechtigkeit an Lichtsignalan-
lagen 

 AN/0265/2008 
„Die Bezirksvertretung Ehrenfeld regt an, Lichtsignalanlagen für  
Fußgängerüberwege mit Symbolen auszustatten, die dem Grundsatz der Gleich-
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berechtigung der Geschlechter gerecht wird.“ 
 
 
 
Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion) begründet den Antrag. 
Bezirksbügermeister Wirges weist darauf hin, dass der Antrag durchaus realisier-
bar und in anderen Städten bereits umgesetzt sei. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag mehrheitlich mit 8 Stimmen  
(SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke.Köln-Fraktion) gegen 
6 Stimmen (CDU-Fraktion, FDP, Bürgerbewegung pro Köln) bei 1 Enthaltung 
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.12  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Zukünftige Nutzung des ehemaligen Güter-
bahnhofs Ehrenfeld 

 AN/0266/2008 
„Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung, mit dem derzeitigen Eigentümer des 
Geländes „ehemaliger Güterbahnhof Ehrenfeld“ zu klären, welche Optionen für 
eine Nachfolgenutzung bestehen. Die BV-Ehrenfeld regt an, auf dem Gelände ein 
Gründerzentrum für kreative Bereiche Kunst, Medien und Design, wie anlässlich 
der „Passagen 2008“ angeregt wurde, zu entwickeln.“ 
 
Bezirksvertreter Brock-Mildenberger (SPD-Fraktion) begründet den Antrag. Das 
Gelände liege zur Zeit weitgehend brach, werde jedoch im Rahmenplan Brauns-
feld/Müngersdorf/Ehrenfeld z.B. als Standort für wohnungsnahes Gewerbe und 
Handwerk definiert. 
 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.13  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Entfernung von großflächigen Werbevitri-
nen an der Kreuzung von Hünefeld-Straße/Mathias-Brüggen-Straße 

 AN/0267/2008 
Die Verwaltung wird beauftragt, die drei an der Kreuzung von Hünefeld-
Straße/Mathias-Brüggen-Straße befindlichen großflächigen Werbevitrinen  
(Decaux) zu entfernen.“ 
 
Bezirksvertreter Dr. Barthel (CDU-Fraktion) begründet den Antrag damit, dass es 
sich bei dieser Kreuzung um einen Unfallhäufungspunkt handele und großflächi-
ge Werbetafeln die Autofahrer noch mehr ablenken. 
 
Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion) macht darauf aufmerksam, dass sich 
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2 Werbetafeln auf Privatgelände befinden. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld wandelt den Antrag in einen Prüfantrag um: 
 
„Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, welche Möglichkeiten es gibt, großflä-
chige Werbetafeln auf Privatgrundstücken entfernen zu lassen.“ 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem so geänderten Antrag einstimmig zu.
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.14  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Nachtabschaltung an Ampeln im Stadtbe-
zirk Ehrenfeld 

 AN/0268/2008 
„Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, an welchen Kreuzungen im Stadtbe-
zirk Ehrenfeld nachts die Ampeln abgestellt werden können.“ 
 
Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion) begründet den Antrag und erklärt, dass 
dieser aus der Intention der Bürger zum Thema Bürgerhaushalt resultiere.  
Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion) und Bezirksvertreter Baumann (Frak-
tion Bündnis 90/Die Grünen) befürworten den Antrag nicht, weil er nicht konkret 
sei. 
Bezirksvertreter Juretzki (SPD-Fraktion) weist darauf hin, dass die Verwaltung 
bereits die Nachtabschaltung von 6 Ampelanlagen in Angriff genommen habe.  
 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld lehnt den Antrag mehrheitlich mit 10 Stimmen 
(SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke.Köln-Fraktion) gegen 
5 Stimmen (CDU-Fraktion, Bürgerbewegung pro Köln) bei 1 Enthaltung (FDP) ab.
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.15  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Aufstellung von Bänken auf der "großen 
Spielwiese" in Bocklemünd 

 AN/0269/2008 
„Die Verwaltung wird beauftragt, auf der großen Spielwiese in Bocklemünd an 
den Stellen, wo bereits früher Parkbänke standen, vandalismussichere Bänke 
neu aufzustellen.“ 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
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9.16  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Verkehrsberuhigung Feltenstraße 
 AN/0271/2008 

„Die Verwaltung wird beauftragt, in der Feltenstraße in Köln-Bickendorf im Be-
reich des Spielplatzes Johann-Brink-Platz Verkehrsberuhigungsmaßnahmen 
durch z. B. Einengung der Fahrbahn durch Markierungen und Aufstellen von 
Blumenkübeln durchzuführen.“ 
 
Der Antrag wird von der antragstellenden Fraktion wie folgt in einen Prüfantrag 
umgewandelt: 
Die Verwaltung wird gebeten, in der Feltenstraße in Köln-Bickendorf Geschwin-
digkeitsmessungen vorzunehmen. Sollten bei diesen Messungen häufige Ge-
schwindigkeitsüberschreitungen festgestellt werden, so wird die Verwaltung be-
auftragt, in der Feltenstraße im Bereich des Spielplatzes Johann-Brink-Platz Ver-
kehrsberuhigungsmaßnahmen durch z.B. Einengung der Fahrbahn durch Markie-
rungen und Aufstellen von Blumenkübeln durchzuführen. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem so geänderten Antrag einstimmig zu.
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.17  Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, 
Die Linke.Köln-Fraktion, FDP, betr.: Information der Bezirksvertretung über 
Umsetzungsmöglichkeiten des "Lokalen Aktionplans gegen Rechtsextre-
mismus" im Bezirk Ehrenfeld 

 AN/0323/2008 
„Die Bezirksvertretung wird in einem möglichst bald stattfindenden Gespräch von 
einem Verantwortlichen des NS-Dokumentationszentrums über die Möglichkei-
ten, den „Lokalen Aktionsplan gegen Rechtsextremismus“ im Bezirk umzusetzen, 
informiert. Die Information sollte möglichst  kurzfristig UND öffentlich erfolgen.“ 
 
Herr Dr. Jung und Frau Kirschbaum vom NS-Dokumentationszentrum stellen den 
„Lokalen Aktionsplan gegen Rechtsextremismus“ und seine Umsetzung im Bezirk 
Ehrenfeld vor. Frau Kischbaum teilt mit, dass es z.B. schon folgende Anträge 
gebe: ein Theater- bzw. Forschungsprojekt in der Schule Overbeckstraße, ein 
Gespräch der Generationen zwischen dem AWO-Seniorenzentrum Theo-
Burauen-Haus und der AWO-Jugendeinrichtung im Westend, die Aufarbeitung 
des Themas „Erziehung im Nationalsozialismus“ im Berufskolleg Ehrenfeld oder 
die Erforschung der Geschichte der Körnerstraße durch eine Kindergruppe im 
Allerweltshaus in der Körnerstraße. 
Bezirksvertreter aller Fraktionen sowie Frau Pöttgen (FDP) begrüßen die Initiati-
ve. Bezirksvertreter Uckermann (CDU-Fraktion) fragt nach, an wen die Anträge 
gestellt werden. Herr Dr. Jung teilt mit, dass die Anträge beim NS-
Dokumentationszentrum gestellt werden und entsprechende Informationen hierzu 
im Internet bereit gestellt werden. 
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Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag mehrheitlich mit 16 Stimmen 
(SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke.Köln-
Fraktion, FDP ) gegen 1 Stimme (Bürgerbewegung pro Köln) zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) und Bezirksvertre-
terin Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.18  Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, 
Fraktion Die Linke.Köln, FDP, betr.: Vergabe der bezirklichen Finanzmittel 

 AN/0389/2008 
Nachfolgende Antragsteller werden bei der Vergabe der bezirklichen Finanzmittel 
berücksichtigt: 
 
Kölner Seniorengemeinschaft Beschaffung von Tischen und Stühlen
 700,00 € 
 
Bertha-von-Suttner-Realschule Jungen- und Mädchen-Projekt 
 900,00 € 
 
Stadtbezirkssportverband 4  Neujahrsempfang und Sportlerehrung 2009
 1500,00 € 
 
SJD – Die Falken   Anschaffung von Hockerkochern 
 350,00 € 
 
E.V.A     Projekt „Verschönerung des   
 2500,00 €   öffentlichen Raums“ 
 
E.V.A     Projekt „Vorlesen“  
 1000,00 € 
 
E.V.A     Projekt „Reinigung der Spielplätze in 
 2500,00 €   Ehrenfeld“ 
 
Veedelsmanagement   Theater- und Tanzprojekt  
 1500,00 € 
 
Bocklemünder Judo-Club  Zuschuss zu Trainingsbekleidung 
 800,00 € 
 
KGS Mengenicher Straße  Theateraufführung    
 700,00 € 
 
Kölner Spielezirkus   Circus Total in Ehrenfeld  
 1000,00 € 
 
Arbeitskreis für    Förderung der interkulturellen Arbeit 
das ausländische Kind 
 1000,00 € 
 
BÜZE     Projekte und Maßnahmen   
 7500,00 € 
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TUS Köln-Ehrenfeld   2 Fußballtore     
 1000,00 € 
 
 
Kindernöte    Straßen-Kinder-Projekt  
 5000,00 € 
 
AWO Jugendeinrichtung  Fußballturnier 
Westend 
 800,00 € 
 
SKM Köln    Zeitungsprojekt   
 1000,00 € 
 
     insgesamt:   29750,00 € 
 
 
Ablehnung: 
 
BSG Stadt Köln 
 
St. Hubertus Schützenbruderschaft 
 
Lesen in Mülheim 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.19  Gemeinsamer Antrag, betr.: Abwahl des zweiten stellvertretenden Bürger-
meisters 

 AN/0400/2008 
„Der zweite stellvertretende Bezirksbürgermeister, Herr Jörg Uckermann, wird 
abgewählt.“ 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld wünscht geheime Abstimmung. 
Dem wird entsprochen. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag mehrheitlich mit 16 Stimmen 
gegen 2 Stimmen zu. 
 

  
 

9.20  Gemeinsamer Antrag, betr.: Wahl des zweiten stellvertretenden Bezirksbür-
germeisters 

 AN/0402/2008 
„Die Bezirksvertretung wird gebeten, Frau Ursula Strobl zur zweiten stellvertre-
tenden Bezirksbürgermeisterin zu wählen.“ 
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Die Bezirksvertretung Ehrenfeld wünscht geheime Abstimmung. 
Dem wird entsprochen. 
 
 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag mehrheitlich mit 16 Stimmen 
gegen 2 Stimmen zu. 
 
Änderungsantrag von Herrn Uckermann (CDU-Fraktion) 
Die Bezirksvertretung wird gebeten, Jörg Uckermann zum zweiten stellvertreten-
den Bezirksbürgermeister zu wählen. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld lehnt den Änderungsantrag mehrheitlich mit 16 
Stimmen gegen 2 Stimmen ab. 
 

 
 

9.21  Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion, betr.: Bauvorhaben Girlitz-
weg/Vitalisstraße - Köln-Vogelsang 

 AN/0415/2008 
„Die Bezirksvertretung Ehrenfeld bittet um die Vorstellung der Bauvorhaben „Bois 
de Cologne“, Kletterturm und Mehrzweckhalle, die im Bereich Girlitz-
weg/Vitalisstraße beabsichtigt sind, in der nächsten BV-Sitzung am 14.April 
2008“. 
 
Bezirksvertreter Brock-Mildenberger (SPD-Fraktion) erläutert den Antrag. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 

 
 

9.22  Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, 
Die Linke.Köln-Fraktion, betr.: Vergabe der bezirklichen Kulturmittel 

 AN/0416/2008 
„Nachfolgende Antragsteller werden bei der Vergabe der bezirklichen Kulturmittel 
berücksichtigt: 
 
Nr. 2 Aust/Hamam Zwanzig97   1000,00 € 
Nr. 4 Kultur Köln 30 / ComicWelt   1000,00 € 
Nr.5 Kultur Köln 30 / Galerie im Bürgeramt 1500,00 € 
Nr.6 Kultur Köln 30 / Ehrenfeld aktiv  2500,00 € 
Nr.7 Ihrefelder Chinese / Fest im Veedel 2008   300,00 € 
 
Der Antrag Nr. 1 wird abgelehnt.“ 
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10 Mitteilungen 
  
 
 

10.1 Baumfällungen im Stadtbezirk Ehrenfeld 
 0294/2008 

Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 

 
 

10.2 Antrag der Die Linke.Köln-Fraktion, Sozialbericht Altenpflege 
 5475/2007 

Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 

 
 

10.3 Umrüstung Stadtbahnlinie 5 - Haltestelle Heidemannstraße 
Planungsänderung 
hier: Beschluss aus der 29. Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld am 
22.10.2007, TOP 6.1 

 0546/2008 
Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 

 
 

10.4 Maßnahmen gegen Jugendkriminalität - aktueller Sachstand 
 0598/2008 

Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 
 
Bezirksvertreterin Deppner spricht sich gegen mobile Streetworker aus. Sie  
kündigt einen Antrag an, in dem ein Streetworker für Ehrenfeld gefordert werden 
wird. 

 
 

10.5 Baumpflanzungen auf der Venloer Straße 
Antrag der CDU-Fraktion aus der Sitzung vom 22.10.2007, TOP 9.16 

 057  
Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 
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10.6 Neubau eines Bürogebäudes auf dem Grundstück "Alte Wagenfabrik" 
 0760/2008 

Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 
 

 

10.7 Beschlussprotokoll über die 13. Sitzung des Rahmenplanungsbeirates 
Braunsfeld/Müngersdorf/Ehrenfeld 

 0883/2008 
Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 
 

 
 

10.8 Sanierung und Umgestaltung des mit Schwermetallen belasteten Spielplat-
zes "Max-Fremery-Straße" in Köln-Bickendorf 

 0744/2008 
Die Mitteilung der Verwaltung wird der Bezirksvertretung in der Sitzung bekannt 
gegeben. 
 

 
 

11 Mündliche Anfragen 
 Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion) fragt nach, wieso auf dem Lenauplatz 

ein Baum gefällt worden sei, ohne die Bezirksvertretung darüber zu informieren. 
Bezirksvertreter Baumann (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) fragt nach, ob es 
nicht immer schon so gewesen sei, dass bei Beschmutzung der KVB eine Strafe 
entrichtet werden musste. 
Bürgeramtsleiter Bartelt sagt die Beantwortung zur nächsten Sitzung zu. 
 
Die angemeldete mündliche Anfrage von Bezirksvertreter Uckermann (CDU-
Fraktion) wird von der CDU-Fraktion zurück gezogen, da Bezirksvertreter  
Uckermann nicht mehr anwesend ist. 

 
 

 

Wirges          Kron 

Bezirksbürgermeister        Schriftführerin 

 

 

 

 


